
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ４９７ 

決裁期日 平成２６年 ９月２２日 

名  称 平成２６年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第３回） 

日  時 平成２６年 ９月２２日（火）１８時００分～２０時００分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１０名｛本田(邦)、稲毛、若林、佐々木（克）、仲島、福本、須藤、渡辺、小田島、
佐々木(麗)｝ 
事務局８名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、川久保主査、高橋主査、飯村主
査、谷主査、小野主任） 

内  容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶；本日の会議、お忙しい中のご出席ありがとうございます。９月２２日とな 

り収穫の秋を迎え、今年は水稲が豊作で農家も忙しい時期を迎えていると思います。 

さて、秋の高校野球が開催され上高野球部員は９人しかいませんが、２回戦を勝ち抜 

き準決勝に進出。敗れはしたが、大活躍でした。来年の部員確保を懸念しているところ 

ですが、上高野球部の頑張りを周知していただきたいと思っています。 

また、上中２年生の２名（男女）が横浜市で行われるジュニアオリンピックに砲丸投 

げの種目で出場します。応援をよろしくお願いします。 

さらに、社会教育事業も予定されていますので、是非参加または見てもらいと思いま 

す。本日の会議、よろしくお願いいたします。 

本田委員長挨拶；朝夕、寒くなっています。収穫真っ盛り、実りの秋となっていますが、 

天候不順な日があり農家の方は大変なことと思っています。 

さて、本日は５人の委員が欠席となっていますが、協議方よろしくお願いいたします。 

委員長議事進行 

≪議題≫ 

１ 報告事項 

本田委員長；報告事項について、事務局から報告をお願いします。 

①上川管内社会教育委員基礎講座（9/1、旭川市）稲毛副委員長、遊佐委員出席 

川久保主査；上記講座については、稲毛副委員長と遊佐委員並びに事務局の小田島主事 

が出席しています。出席した稲毛副委員長から報告をお願いします。 

稲毛副委員長；北海学園の内田教授が「社会教育における今日的な課題と社会教育委員 

の役割」と題しての講義がありました。内容は、全国的に人口減少しているが、東神楽 

町など増加している自治体もある。いずれ人口減少となり、それを見越した地域づくり 

をしていくことが必要であり、社会教育は地域住民が主体で学習するのは本人であるこ 



 

内  容 

とに認識持ち、社会教育委員は学習支援と地域住民とをつなぐ協働の要となるのが役割 

であるとの講義内容でありました。 

講義終了後は、グループ討議が行われ、終了しました。 

②北海道社会教育委員連絡協議会：永年勤続功労表彰選考結果について（安西委員推 

薦） 

川久保主査；安西委員を推薦していることは本年度第１回会議から了承を得、推薦書の 

提出をしていたところでありますが、７月１８付けで表彰選考結果通知がありましたの 

で、報告いたします。結果は非選考となり、本人には事務局から報告済です。 

また、本年度の道社会教育委員連絡協議会勤続功労表彰結果状況は、約１００人の推 

薦候補者があり、３４名を被表彰者として決定。上川管内からは６人の推薦、２人が被 

表彰者として決定されていますことを報告します。 

なお、安西委員が病気療養で北海道社会教育委員研究大会にも参加できないため、他 

の委員で出席調整したいと思います。 

本田委員長；事務局から報告のありました件について質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

③平成 26年度社会教育関係事業実施(7～9月分)、社会教育施設整備の実施報告 

川久保主査；３頁の社会教育関係事業実績について、前回７月１５日開催第２回社会 

教育委員兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業の次のケ所について訂正 

し、報告説明。訂正は８月１１日（月）の世代間交流ゲートボール大会会場を「社教セ 

ンター」に、８月１１～１３日のジュニアリーダーコースの参加者を「３人」に訂正。 

また、４頁の今後の予定に、１０月９日（木）公民館講座ポーセラーツ教室を加筆願 

い社会教育事業予定報告を説明。 

教育長；先程の加筆願った公民館講座ポーセラーツ教室は、本年度新規事業であり、事 

業参加も含めて評価のお願いしたい。 

川久保主査；５～７頁の社会教育施設整備状況については、５頁の１と４を川久保が、 

その他については高橋主査が報告説明。 

本田委員長；質疑等があれば、お願いします。１０月９日（木）公民館講座ポーセラー 

ツ教室については教育長から補足説明がありましたが、まだ申し込み可能とのことで、 

各委員の積極的な事業参加をお願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

④映画「じんじん」開催について 

鈴木主幹；８頁に資料を添付しています。剣淵町が舞台の映画で、製作会社と映画「じ 

んじん」旭川上映実行委員会顧問の上川総合振興局長から平成２５年７月に開催依頼が 

あり、本年８月に当町文化連盟役員会において実行委員会による上映会実施を決定し、 

９月１日に実行委員会が設立。１１月１７日（月）試写会、１２月２０日（土）に上映 

会をかみんで開催することとなりましたので報告します。なお、今回の上映会は“スロ 

ーシネマ”方式で実施することで、社会教育委員の皆様にも運営協力員として試写会の 

案内をします。試写鑑賞後、上映会チケット大人１，０００円、子供８００円の販売協 

力を１人３枚以上願いますので、よろしくお願いします。 

本田委員長；事務局から報告のありました件について質疑等があれば、お願いします。 



 

内  容 

(各委員質疑・意見等なし) 

⑤教育委員会表彰について 

鈴木主幹；９月１９日に本年度の教育委員会表彰審査会が、７人の審査委員中５人（２ 

人欠席）出席で開催されました。表彰候補者の内訳は、文化奨励賞個人１６件、スポー 

ツ奨励賞個人１４件、団体６件、合計３６件の推薦候補について審査し、その適否につ 

いて教育委員会に述べることとなっています。 

 また、審査会日以後における各種大会等の結果により、追加表彰があることも了承さ 

れ、最終的には教育委員会会議において教育委員会が決定することとなることを報告し 

ます。 

 なお、被表彰者は１１月３日に町の表彰と同じに表彰する予定となっています。 

本田委員長；事務局から報告のありました件について質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

 教育委員会表彰には、多くの委員の出席をお願います。 

⑥第 51回上富良野町総合文化祭について 

小野主任；８月７日に第５１回上富良野町総合文化祭実行委員会が開催され、特別事業 

を含め１０月３１日から１１月３日までの４日間、８頁の事業内容が決定しています。 

また、会場準備等併せての日程は９頁のとおりで、延べ１０日間を予定しています。 

多くの参加者を期待していますので、社会教育委員の皆さまも友達等誘って参加願いま 

す。 

本田委員長；質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

議題にはありませんが、事務局からその他案件として報告事項がありますので、報告願 

います。 

鈴木主幹；富良野地区視聴覚協議会廃止の件について、報告します。昭和４０年に富 

良野沿線５市町村で構成設立した協議会で、平成２６年９月３０日をもって廃止するこ 

とが９月の定例議会で議決されました。この協議会は、設立当初８㎜や１６㎜映写機を 

使っての視聴覚教材を高額であることなどから、共同購入し巡回方式で地域住民に提供 

していたが、現在はＤＶＤやブルーレイと言った教材に変化。また、それら貸出しを図 

書館で実施していることもあり、富良野広域教育圏振興協議会図書館部会に統合し、そ 

れら事業を継承することを目的に廃止されたものですので、報告いたします。 

本田委員長；事業は継承されて、組織の統廃合によるものであるとの理解でよろしいで 

しょうか。質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

２ 協議事項 

①各研修会について 

本田委員長；協議事項について、事務局から報告をお願いします。 

(1)上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会（音威子府村 10/2～3） 

出席予定者(委員：小田島委員，大西委員、事務局：高橋主査)  

高橋主査；上記研修会には、小田島委員，大西委員と事務局の高橋が出席予定をしてい 

がます。本年は、管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会分科会の第４ 

 



内  容 

分科会（文化・スポーツ活動の振興）においての提言が上富良野町で提言者として小田 

島委員を予定していますので、提言概要について小田島委員から報告をお願いします。 

小田島委員；「上富良野町の生涯スポーツ活動の推進」と題して提言を予定しています。 

本日、提言資料データが完成し、期日までに提出予定をいたします。当町では、第８次 

社会教育中期計画が本年度から実施されていますが、第７次計画での検証・評価を踏ま 

えての第８次中期計画書策定時のことを参考にした提言発表にしたいと考えています。 

本田委員長；ありがとうございます。音威子府村での提言者ということで、事務局と資 

料作成に感謝いたします。研修会での提言、よろしくお願いいたします。 

各委員、質疑等があれば、お願いします。 

(各委員質疑・意見等なし) 

 次に議題にはありませんが、富良野沿線社会教育委員合同研修会について協議願い 

ます。 

鈴木主幹；８月に富良野市から提案があった事項です。平成２７年度以降に実施し、富 

良野沿線社会教育委員のレベルアップと交流・親睦を目的に開催し、内容は基調講演 

とグループ討議を予定。また、平成２８年度には北海道社会教育研究大会（上川大会） 

が富良野市で開催予定されていることなどから、提案があったものと思われます。 

本田委員長；事務局から報告のあった件ですが、委員の意見を求めます。 

稲毛副委員長；富良野沿線の社会教育委員とはあまり面識がなく、良い機会と考える。 

実施する方向でよいと思います。また、実施されるとなれば、開催地が持ち回りとなる 

のでしょうか。 

教育長；おそらく、持ち回り開催となると思います。 

本田委員長；実施にあたっては、報酬や費用弁償等予算を伴います。新年度予算の確保 

を願い、実施する方向で検討してもらうことでよろしいでしょうか。 

(各委員異議なし) 

本田委員長；次に、次回会議の日程を②の前に協議いたします。 

鈴木主幹；次回会議を１１月２５日（火）１５時～としたく、各委員の予定をお願いし 

まします。開催時間が早いですが、社会教育施設の整備状況として運動公園トイレ新築 

工事、体育館改修工事の状況、上小放課後プラン事業物品購入並びに実施状況等の視察 

を１５時から実施し、その後会議を予定したいと考えおりますので、協議をお願いいた 

します。 

本田委員長；只今、事務局から提案のありました次回会議日程でありますが、勤務のあ 

る委員もいるかと思いますが、視察見学を予定していることあり提案のあった日程で予 

定をお願いいたします。 

３ 第８次社会教育中期計画について 

鈴木説明；出席委員の関係上、本日の第２部会会議は中止とし、第１と３部会会議をお 

願いいたします。なお、２部会担当事務局は１部会に、本田委員長については第１と３ 

部会会議の見学をお願いいたします。 

≪部会会議≫ 

本田委員長；事務局、お願いします。 

鈴木主幹；本日の部会会議報告は、事務局でまとめ、次回会議時において内容確認をお 

 

 



 

内  容 

願します。 

本田委員長；事務局から、本日の部会会議報告は、事務局で行うということです。 

各委員、よろしいでしょうか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

本田委員長；本日の会議を終了いたしますが、全体をとおして何かございませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

本田委員長；ご苦労様でした。（終了） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


